

BODENLEGER WIEN

Erfolg bei den „Schnuppertagen 2008“

Die Erfolgstory des Berufsnachwuchses geht weiter.

Vom 2. bis 18. September 2008 fanden in der Berufsschule für Baugewerbe Schnuppertage für Lehrstellen suchende Jugendliche in Wien statt. Die Berufsorientierung wurde im Auftrag des AMS Jugend Wien mit einem neuen Ausbildungsträger, der ARGE Bodenleger Aus- und Weiterbildung Wien, mit den Trainern Christian Dobianier, Heinz Hofer und Willi Uch durchgeführt. Von 21 jugendlichen Teilnehmern haben zwölf eine Lehrstelle erhalten.

Drei Wochen (pro Woche drei Tage) hat

von Ernst Boran und dem Fachausschuss des Bauhilfsgewerbes) war der erste Finanzier und damit der Vater des Projekts. AMS Jugend Wien wird das Erfolgsprojekt weiterführen. Dank gebührt den Betrieben VKMB Wien, XXX Lutz GmbH, Herbert Holper, Karl Renner Bodenlegerbetrieb GmbH, Karl Renner Malerbetrieb GmbH, Fa. Bugkel Ges.m.b.H., Marvin Graf GmbH, Vostatek GmbH und Franz Rumpf Ges.m.b.H., die in die Jugend investieren und durch die Aufnahme eines zusätzlichen Jugendlichen aus der Maßnahme wesentlich zur großen



Die Teilnehmer an den Schnuppertagen

der Bodenlegemachwuchs fachgerecht, fachgezeichnet und praktische Arbeiten mit Parkett, Linoleum und Teppich durchgeführt. Die Jugendlichen stellten sich von der ersten Stunde an mit sehr viel Eifer den Aufgaben und wuchsen über sich hinaus. Teilweise ist allen Beteiligten der Tag zu schnell verfliegen. In der letzten Maßnahmenwoche kamen interessierte Unternehmer in die Berufsschule, um die Jugendlichen zu beobachten. Und dabei ist es nicht geblieben: Zwölf Jugendliche haben den Lehrern bewiesen, für ihre Unternehmen der richtige Lehrling zu sein, und erhielten an Ort und Stelle ein Jobangebot. Die Unternehmer sprachen von einem Projekt mit Zukunft. Endlich werden die Berufsinteressen der Jugend im Vorhinein geweckt und herausgefunden. Nach Ansicht der ARGE Aus- und Weiterbildung soll das Projekt auf mehrere Berufssparten ausgebaut werden. Auch in anderen Bundesländern soll das Projekt verwirklicht werden. Heinz Hofer war der Entwickler, Christian Dobianier hat das Projekt zum Laufen gebracht. Die Gewerkschaft Bau/Holz (mit sehr starkem Einsatz

Steigerung der Lehrlingszahlen im Bereich Bodenleger in Wien beitragen. Im Jahr 2002 gab es in Wien sieben Lehrlinge im Bodenlegerhandwerk. Im Schuljahr 2008/2009 sind es bereits 50 Lehrlinge, zuzüglich elf Lehrlingen, die im Herbst die Lehrabschlussprüfung ablegen.

Großer Dank gilt allen Sponsoren, die die ARGE Aus- und Weiterbildung bei solchen



Praktisches Arbeiten

Projekten unterstützen, sowie Direktor Wessely von der Berufsschule für Baugewerbe in Wien 22, Wagramer Straße, für die große Hilfe bei der Durchführung dieses Projekts. ●

VÖF

Bitte Termin vormerken!

Generalversammlung am 25. November 2008 um 18.00 Uhr.

Laut Beschluss der Generalversammlung 2007 werden die VÖF-Tagungen künftig im 2-Jahres-Rhythmus abgehalten. Die diesjährige Generalversammlung wird deshalb in Wien stattfinden. VÖF-Präsident Ing. Christian Seidler stellt dafür das Besprechungszimmer der Fa. Scfra in 1050

Wien, Schönbrunner Straße 47, zur Verfügung. Nach der Generalversammlung lädt die VÖF alle Teilnehmer zu einem Abendessen in das Restaurant Waldviertlerhof. Bitte um Terminvormerkung! Eine persönliche Einladung ergeht Anfang November an alle ordentlichen VÖF-Mitglieder. ●

VÖF

Woche der Farbe

Der Termin für 2009 ist 11. bis 16. Mai.

Zur „Woche der Farbe“ im Jahr 2009 ist wieder eine Gemeinschaftswerbung in Zusammenarbeit mit den Landeskammern geplant. Das Thema des Kinder-Malwettbewerbs lautet „Mein Lieblingstier“. Weitere Informationen dazu gibt es bis Jahresende. ●



Poster stehen wieder kostenlos zur Verfügung

FDTB

Reise zur Maison & Objet in Paris

In Paris findet vom 24. bis 26. Jänner 2009 die immer wichtiger werdende Fachmesse Maison & Objet statt.

Der FDTB-Fachverband Heimtextil bietet dafür wie schon 2008 eine Messereise nach Paris an. Termin ist Samstag bis Montag. Aufgrund der unterschiedlichen Standorte der Teilnehmer ist eine individuelle Anreise nach Paris vorgesehen. Es empfiehlt sich, baldmöglichst einen günstigen Flug zum Flughafen Paris Charles de Gaulle zu buchen, der sehr nahe dem Messegelände liegt. Selbstverständlich ist auch die Anreise mit Pkw oder der Bahn mög-

lich. Das Programm enthält neben dem Messebesuch u.a. auch gemeinsame Abendessen. Der FDTB hat ein Zimmerkontingent im 4*-Hotel Holiday Inn La Villette reserviert. Die Preise betragen € 138,- F7 / € 170,- DZ inkl. Frühstück und Transfer. Allerdings ist eine rechtzeitige Reservierung unbedingt notwendig: FDTB-Fachverband Heimtextil, Höslinstraße 8, D-72587 Römerstein, Tel.: +49/7382/53 65, Fax: +49/7382/53 10, E-Mail: rs@fdtb.de. ●